

# Karlsruhe und Pforzheim

## TERMINE

- **Vertrauensleute**  
9. November, 16.30 Uhr, 2. OG
- **Ortsjugendausschuss**  
Zusammen mit Karlsruhe am  
24. November, 18 Uhr, im  
DGB-Haus, 5. OG
- **Referenten**  
15. November, 17 Uhr, im  
IG Metall-Büro in Pforzheim
- **Angestellte**  
Wochenendseminar  
26./27. November
- **ASI und Gesundheitsschutz**  
25. November, 17 Uhr,  
DGB-Haus, 2. OG

## Termine Karlsruhe

- **Betriebsratsvorsitzende**  
Am 26. November, 8 Uhr,  
großer Saal, DGB-Haus
- **Ortsvorstand**  
8. November, 13 Uhr, 2. OG,  
DGB-Haus
- **Delegiertenversammlung**  
23. November, 16.30 Uhr,  
DGB-Haus, großer Saal

## Termine Pforzheim

- **Frau Total**  
Am 18. November, 17.30 Uhr,  
im IG Metall-Büro
- **Kontaktteam**  
Am 15. November, 14 Uhr,  
im IG Metall-Büro
- **Ortsvorstand**  
Am 19. November, 8.30 Uhr,  
im IG Metall-Büro

## Impressum

IG Metall Karlsruhe  
Ettlinger Straße 3a  
76137 Karlsruhe  
Telefon 0721/93115-0  
Fax 0721/93115-20  
E-Mail: [Karlsruhe@igmetall.de](mailto:Karlsruhe@igmetall.de)

Internet:  
► [www.Karlsruhe.igm.de](http://www.Karlsruhe.igm.de)  
Redaktion: Angel Stürmlinger  
(verantwortlich), Martin Obst

IG Metall Pforzheim  
Jörg-Ratgeb-Straße 2,  
75173 Pforzheim  
Telefon 07231-15700  
Fax 07231-157050  
E-Mail: [pforzheim@igmetall.de](mailto:pforzheim@igmetall.de)

Internet:  
► [www.pforzheim.igm.de](http://www.pforzheim.igm.de)  
Redaktion: Marin Kunzmann  
(verantwortlich), Arno  
Rastetter

# Für den Kurswechsel

### Wir fordern:

- **Die Krisenverursacher müssen zahlen. Das Sparpaket muss weg!**
- **Perspektiven für die Jugend. Mehr Geld für Bildung. Ausbildung und Übernahme sichern!**
- **Sozialstaat stärken: Stoppt die Kopfpauschale. Weg mit der Rente ab 67!**
- **Gegen Leiharbeit und Niedriglohn!**

### Deshalb:



# KUNDGEBUNG

Samstag, 13. November 2010, 12:00 Uhr,  
Schlossplatz Stuttgart

mit **Berthold Huber**, Vorsitzender der IG Metall  
**Nikolaus Landgraf**, DGB-Landesvorsitzender u.a.

## Die Busse gegen Sozialabbau rollen am 13. November ab:

Straubenhardt bei Schroff am Waldparkplatz	<b>9.20 Uhr</b>
Karlsruhe Siemens Östliche Rheinbrückenstraße	<b>9.25 Uhr</b>
Karlsbad Ittersbach bei Harman Becker beim Edeka	<b>9.30 Uhr</b>
Niefern Kirnbachhalle	<b>9.30 Uhr</b>
Ettlingen beim Freibad	<b>9.45 Uhr</b>
Karlsruhe Staatstheater Baumeisterstraße	<b>9.45 Uhr</b>
Karlsbad Langensteinbach Freibad	<b>9.50 Uhr</b>
Pforzheim Messplatz	<b>10.00 Uhr</b>
Mühlacker bei Behr	<b>10.00 Uhr</b>
Pforzheim Waisenhausplatz Bushaltestelle	<b>10.10 Uhr</b>
Pforzheim Enzaupark Bushaltestelle	<b>10.20 Uhr</b>

Die Rückfahrzeit wird im Bus bei der Hinfahrt bekannt gegeben.

**Anmeldungen zur Reservierung der Busplätze unter Angabe des Namens und des Abfahrtsorts ist unbedingt erforderlich über die IG Metall Karlsruhe oder die IG Metall Pforzheim.**

## Verena Müller

Verena Müller sprach auf IG Metall-Konferenz.

»Wir sind hier, wir sind laut, weil man uns die Zukunft klaut« sagte die Vertreterin der Studierenden Verena Müller aus Karlsruhe bei der Funktionärskonferenz in Sindelfingen.

Sie fordert den Ausbau von kostenlosen Ganztagsbetreuungsangeboten, gemeinsames Lernen

statt Trennung und Ausgrenzung, eine zukunftsweisende Bildungspolitik, ein bedarfsgerechtes, elternunabhängiges Bafög statt Studiengebühren. Sie fordert einen Kurswechsel für die Zukunftschancen der jungen Generation. ■



Wir trauern mit der Familie um unsere Freundin und Kollegin

## Carolin Adam

\* 20. März 1986

die am Sonntag, 3. Oktober 2010, bei einem Verkehrsunfall im Alter von 24 Jahren gestorben ist.

Den all zu frühen und plötzlichen Tod kann niemand begreifen. Was bleibt, ist der Schmerz, aber auch die Erinnerung an sie. Carolin war bis vor kurzem Jugend- und Auszubildendenvertreterin bei der Siemens AG in Karlsruhe. Als Delegierte in der Bezirkskonferenz, in der Tarifkommission Metall- und Elektroindustrie, der Delegiertenversammlung und im Ortsvorstand Karlsruhe vertrat sie die Interessen unserer jugendlichen Mitglieder.

Sie unterstützte uns in den letzten Monaten als hauptamtlich Beschäftigte der IG Metall Karlsruhe und Pforzheim in der Jugendarbeit.

Anfang Oktober wollte sie ihr Studium an der Akademie der Arbeit in Frankfurt beginnen, worüber sie sich so sehr gefreut hat. Die Kolleginnen und Kollegen der IG Metall Pforzheim und Karlsruhe trauern mit Caros Familie und ihren Freunden.

Wir sind sehr betroffen. Wir werden Caro nie vergessen.